

Jahresbericht 2018 des DRK-Ortsvereins Henstedt-Ulzburg

Ortsverein

Seit 50 Jahren bietet der DRK-Ortsverein Menschen, die sich freiwillig und ehrenamtlich engagieren wollen, nicht nur ein Dach über dem Kopf, sondern auch den nötigen organisatorischen Rückhalt. 140 aktive Ehrenamtler zählt der Verein heute. Beim Gemeindefest im Henstedt-Ulzheimer Bürgerpark und der Ehrenamtsmesse in Norderstedt konnte der Ortsverein seine vielseitige Arbeit erfolgreich präsentieren. Das Richtfest für die neue Katastrophenschutzhalle in der Straße Siebenstücken wurde im Mai gefeiert, inzwischen ist die Halle fertiggestellt und der Umzug vollzogen. Die traditionelle Mitarbeiterbesprechung fand 2018 am 6. Dezember statt, dem 50. Geburtstag des Ortsvereins und es wurde entsprechend gefeiert. Ansprachen von Vorstandsmitgliedern, ein gutes Essen und ein Auftritt der DRK-Sketchgruppe „Spätzünder“ ließen den Abend zu einer sehr gelungenen Veranstaltung werden. Acht Vorstandssitzungen wurden im Jahr 2018 abgehalten, ebenso eine Gruppenleiterbesprechung und eine Mitarbeiterbesprechung. Vorstandsmitglieder besuchten eine Ortsvereinsvorsitzendentagung, Sitzungen der Sozialen AG Henstedt-Ulzburg sowie zahlreichen Hauptversammlungen von befreundeten Vereinen. 7 Blutspendetermine wurden in Zusammenarbeit mit dem Blutspendedienst Nord-Ost durchgeführt.

Bereitschaft

Für die Bereitschaft war das Jahr 2018 besonders ereignisreich. Nicht nur wurde 33 Dienstabende und 55 Sanitätsdienste erforderten viel Arbeit, auch die Mit-Planung und Baubegleitung der Katastrophenschutzhalle Siebenstücken stand an. Die 40 aktiven Helferinnen und Helfer sind in 3 KatSchutz-Gruppen aktiv: der 1. San-Gruppe-Arzt, der Logistikgruppe und der Führungsgruppe Sanitäts- und Betreuungsdienst. Aus- und Fortbildungsmöglichkeiten auf Kreis- und Landesebene wurden wahrgenommen. Die Schnelleinsatzgruppe unterstützte den Rettungsdienst bei drei Einsätzen.

Fahrdienst

Die 15 Fahrer der DRK-Fahrbereitschaft Henstedt-Ulzburg waren 2018 2.826 Stunden unterwegs, 20.755 Kilometer wurden dabei zurückgelegt. In der Gemeinde chauffierten sie Menschen, die selbst nicht mehr mobil sind, zu regelmäßigen Veranstaltungen des Roten Kreuzes und des Vereins BürgerAktiv. Außerdem wurden Fahrten für die Gemeinde, verschiedene Altenheime und die Freundeskreise Maurepas und Wierzchowo unternommen. Dreimal war die Fahrbereitschaft an Hilfsfahrten nach Polen beteiligt.

Jugendrotkreuz

Das Jugendrotkreuz besteht aus 3 Gruppen mit insgesamt 34 Gruppenkindern und elf Gruppenleitern und Teamern. Beim Kreiswettbewerb in Schwarzenbek hat es mit 4 Gruppen teilgenommen. Der Erfolg: ein erster und ein dritter Platz, die beiden anderen Gruppen starteten außer Konkurrenz. Beim Landeswettbewerb erreichten die Kinder der Stufe II den achten Platz. Zu Pfingsten stand das Zeltlager in Wittenborn auf dem Programm, dazu kamen noch weitere Ausflüge. Mit dem Bärenhospital war der JRK auf drei Veranstaltungen in der Gemeinde vertreten.

Kleiderkammer

Die 12 Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen der Kleiderkammer freuten sich auch 2018 erneut über die große Spendenfreudigkeit der Henstedt-Ulzheimer Bevölkerung. Durchschnittlich wurden an jedem Spendentag 100 blaue Säcke mit Spenden entgegengenommen. 50 Bedürftige wöchentlich konnten so mit Kleidung, Haushaltsartikeln, Spielzeug und diversen Dingen für den Alltag versorgt werden. Überschüsse gingen an soziale Einrichtungen wie die Obdachlosenhilfe und Hospize.

DRK Kaffee+Kultur

1983 fand die erste Veranstaltung der monatlichen DRK Kaffee+Kultur-Reihe, damals noch „DRK Seniorentreff“ statt. So konnte 2018 der 25. Geburtstag gefeiert werden. Noch jung ist der 2017 gegründete DRK-Chor „Ton und Töne“, der April und November seine Auftritte in der Kulturkate hatte. Weitere Veranstaltungen waren die Sketchaufführung im Oktober, Spielenachmittage und ein Vortrag zur Prävention von Trickbetrügereien. Im Dezember wurde ein Weihnachtsmärchen besucht.

Gedächtnistraining und Englisch für Senioren

Immer dienstags fanden im DRK-Heim abwechselnd Vormittage mit Gedächtnistraining und Englisch für Senioren statt. 22 Teilnehmer und Teilnehmerinnen begeistern sich für das Gedächtnistraining, etwa ein Drittel von ihnen sind schon seit der Gründung der Gruppe vor 17 Jahren dabei. Die „Englisch für Senioren-Gruppe“ besteht aus 11 Personen, gegründet wurde sie 2009. Das Motto: „Verstehen und verstanden werden“.

DRK Geschäftsstelle

Die Geschäftsstelle des DRK-Ortsvereins war 2018 zweimal in der Woche, dienstags und freitags von 9:30 bis 11:30 geöffnet. In dieser Zeit erledigen die beiden Mitarbeiterinnen den Telefondienst und widmen sich dem Publikumsverkehr. Darüber hinaus erfüllen sie noch weitere zahlreiche Aufgaben. Dazu gehören die Pflege der Fördermitgliedschaften und die Daten der Mitarbeiter, Dokumentation und Versand der Spendenbescheinigungen, Kostenabrechnungen, Koordination der Raumbelugung, Unterstützung der Buchhaltung und vieles mehr. Dazu werden wöchentlich mehr als 25-30 Wochenstunden abgeleistet.

Zum 50. Jubiläum des DRK-Ortsvereins Henstedt-Ulzburg e.V. wurde eine Festschrift erarbeitet, die pünktlich zum 6. Dezember 2018 herausgegeben wurde.